

Wer wählt was?

Da sich vor der letzten Wahl 2005 das Wahlrecht geändert hat, wollen wir dir an dieser Stelle noch einmal einen Überblick geben, wer denn jetzt genau was wählt.

Studienvertretung

Die Studienvertretung vertritt die Interessen der Studierenden der jeweils zugehörigen Studienrichtung(en) und setzt sich, je nach Anzahl der zu vertretenden Studierenden, aus drei bzw. fünf Personen zusammen. Diese Studierenden kannst du direkt als einzelne Personen wählen. Du hast dabei die Möglichkeit, am Stimmzettel maximal so vielen Personen deine Stimme zu geben, wie es Mandate für deine Studienvertretung gibt. Bei einer Studienvertretung mit drei Mandaten kannst du also bis zu drei KandidatInnen wählen.

Fakultätsvertretung

Die Fakultätsvertretungen dienen an der TU Graz in erster Linie dem

Informationsaustausch und der Zusammenarbeit zwischen den verschiedenen Studienvertretungen der betreffenden Fakultät. Die Fakultätsvertretungen werden nicht direkt gewählt, sondern von den Studienvertretungen entsendet. Die Ausnahmen bilden Fakultäten, in denen es nur eine Studienvertretung gibt. Diese Studienvertretungen dürfen sich dann gleichzeitig auch Fakultätsvertretung nennen.

Universitätsvertretung

Die Universitätsvertretung vertritt die Interessen der Studierenden gegenüber der Universitätsleitung sowie in den universitätsweiten Gremien (Senat und diverse Kommissionen) und gegenüber der Öffentlichkeit. Für die Universitätsvertretung kannst du dich für eine wahlwerbende Gruppe entscheiden, anstatt einzelne Personen zu wählen. Insgesamt sind 11 Mandate zu vergeben, um die sich heuer sieben Gruppen bewerben.

Bundesvertretung

Die Bundesvertretung vertritt die Studierenden bundesweit gegenüber den zuständigen Ministerien und der Öffentlichkeit. Eine direkte Wahl ist seit 2005 nicht mehr vorgesehen. Statt dessen entsendet die von dir gewählte Universitätsvertretung zwei Personen von der TU Graz, die die Anliegen der Studierenden in der Bundesvertretung vertreten sollen. Damit umfasst die Bundesvertretung regulär ca. 60 von den verschiedenen Universitäten und Pädagogischen Akademien entsandte Personen. Daneben gibt es noch die so genannten Listenverbände, die weitere Mandate erlangen können.

Matthias Walser
Vorsitzender der HTU
matwal@htu.tugraz.at